



西ノ京

学校教育目標 「心豊かで しなやかに 生きる力 を育成する」

京都市立西ノ京中学校

学校だより ⑧

令和3年(2021)11月26日

校長 藤井 泉

★★生徒会認証式・新旧引継会★★

11月15日(月)に、リモートで生徒会後期認証式を実施し、旧生徒会本部役員から新生徒会本部役員へ「生徒会旗」と「ニシyan」が引き継がされました。

旧生徒会本部役員の皆さんには、コロナ禍で活動が制限される中でも、工夫しながら様々な取組を実現させてくれました。退任挨拶の言葉には、これまでの経験を通して成長した皆さんの思いがたくさん詰まっていて、とても重みを感じました。また、生徒会本部役員の人たちだけではなく、3年生の皆さんも、最高学年として、これまで西ノ京中学校の伝統を継承し、立派にその役割を果たしてくれました。

新本部役員の皆さんには、とても初々しく、就任の挨拶からは、これから西ノ京中学校の伝統を引き継いで、発展させていこうという強い決意を感じました。先輩たちからのバトンを受け継いだ新本部役員と後期学級役員に選出さ



れた生徒たちが中心となり、力をあわせて、これから生徒会活動をリードし、先輩たちが示してくれたように、状況に即して、新しい課題に柔軟に対応し、これまでの伝統をさらに発展させ、活躍してくれるこを大いに期待しています。

◆◆◆朝鑑賞(11月5日~)◆◆◆

今年度も「朝鑑賞」がスタートしました。2年前、初めて取り組んだ頃に比べると、生徒たちも慣れてきたのか、色々な視点でそれぞれの作品を自分なりに解釈して、お互いに交流している様子がうかがえます。



■ ■ ■ ■ 3年修学旅行 ■ ■ ■ ■

11月6日(金)~8日(月)まで、2泊3日で修学旅行を実施しました。新型コロナの影響で、何度も延期を余儀なくされ、行先も変更となりましたが、黒部ダム、白馬、長島スパーランドでは、天候にも恵まれ、充実した3日間を過ごすことができました。

1日目はバスでの長時間の移動となりましたが、多くの生徒が疲れを見せる様子もなく、バス内でのレクリエーションで盛り上がっていました。黒部ダムでは、山々が鮮やかに色づき、水面に映る空の色とのコントラストがとても美しく、その雄大さに圧倒されました。平和学習は、全員の黙とうから始まり、平和宣言へと続きました。その後は、クラス対抗のクイズやゲームで盛り上りました。

2日目は、朝食後にホテルのプライベートゲレンデに出て、全員で集合写真を撮りました。午前中は、ラフティングに興じました。お昼は、エスカループラザで昼食をとり、お土産を購入しました。午後は「EXアドベンチャー」と「とんぼ玉づくり」に分かれて活動しました。夜のレクリエーションでは有志による出し物やクラス対抗ゲームで、たくさんの笑顔を見る事ができました。



3日目については、天候が危ぶまれていましたが、3年生の思いが通じたのか、雨が降ることではなく、思う存分アクションや買い物を楽しむことができました。帰りのバスでは「帰りたくない!」「修学旅行が終わってしまう…。」という声があちらこちらから聞こえてきました。

何度も延期となり、ご心配をおかけしましたが、保護者の皆様のご理解とご協力のおかげで、修学旅行を無事終えることができました。本当にありがとうございました。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



★★★★★ 校外学習 ★★★★★

11月10日(水),秋晴れの一日,1組,1年生,2年生が,それぞれ校外学習に出かけました。

【1組】動物園や平安神宮を訪れました。動物とのふれあい体験など,楽しい時間を過ごしました。



【1年】「『見る・知る』京都の魅力を知る」をテーマに,嵯峨嵐山を散策しました。チェックポイントを通りながらクイズに答えたり,ミッションをクリアして「友だちのステキなところ」を発見したりしました。



【2年】3年生での修学旅行に向けて,班行動を学び,仲間の大切さを考えることをねらいに活動に取り組み,力をあわせてミッションを達成しました。



全校道徳(11月4日)

11月4日(木),世界水準の動物福祉を「あたりまえに」できる世の中を目指して活動をされている動物保護団体「Pawer.」の代表の方を講師にお迎えし,「いのちの授業」を主題にリモートで全校道徳を実施しました。

私たちが普通に使っている「動物愛護」という言葉に当てはまる英語がないということに驚きました。愛護とは“人がどのように可愛がるか”であり,そのヒトにより意味が異なるからです。動物福祉先進国では「動物福祉」の概念が定着しており,誰が見ても同じ結果になり,動物の福祉が守られているそうです。しかし,動物福祉教育は成果が出るまで時間を要するうえに,日本ではその必要性がまだ認められていないということも教えていただきました。今回の授業を通して,子どもたちが,いのちの尊さや大切さを考えるきっかけとしてくれればと思います。ぜひご家庭でも話題にしてみてください。



♪♪ 2年 指揮・ピアノ発表会 ♪♪

11月9日(火),2年生の指揮・ピアノ発表会を開催しました。合唱コンクールが実施できなかったことは残念でしたが,鑑賞態度もとても立派で,どのクラスの指揮者・伴奏者の発表も素晴らしく,とても感動しました。



▲▲ 3年 薬物乱用防止教室 ▲▲

11月17日(水),3年生を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。京都府警少年サポートセンターから,講師の方をお招きし,薬物の危険性について,わかりやすくお話をいただきました。



1組 野菜販売

11月24日(水),中京区役所の一角をお借りして,1組の生徒が野菜の販売を体験しました。1組の生徒が,地域アドバイザーの方に,ご指導をいただき,西ノ京農園で育てたレタスを中心に販売しました。ポスター作りやラッピング作業からラベル貼りまで,短期間での準備はとても大変でしたが,そんな苦労も吹き飛ぶくらい,無農薬で育てた新鮮な野菜は大好評でした。門川市長にも,お越しいただき,子どもたちの接客を受けていただきました。最初は,みんな少し緊張していましたが,慣れてくると大きな声が出るよ



うになりました。呼込みにも力が入っていました。学校への帰り道では,生徒たちが「楽しかった!」と口々に感想を述べていました。お手伝いいただいた学校運営協議会の方々も,子どもたちの頑張りを温かく見守ってくださいました。おかげさまで,子どもたちにとって,本当によい経験になりました。多くの方々のご協力とご尽力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

●●● 三者懇談(12月) ●●●

11月24日(水)~26日(金)に,第3回定期テストを実施しました。学校運営協議会にご協力いただき実施しているテスト前の「放課後学習会」や「土曜学習会」にも多くの生徒が参加してくれました。



12月には,三者懇談を予定しております。お子様の学校での様子やご家庭での過ごし方などを,保護者の皆様と共にさせていただける貴重な機会だと考えております。ご多忙のこととは存じますが,万障お繰り合わせのうえ,ご出席を賜りますようよろしくお願ひいたします。